
                                   

R4年度 11月号 

～ 2022年の締めくくりの時を迎えて ～ 

 今年も残すところ、あと１か月ほどになりました。この2022年はどんな年になったでしょうか？

高校生活とは不思議なもので、時間の経過がとても早く感じるものです。「運動会があって中間考

査が終わってからはや２か月もたって、もう期末考査だ！」という感覚でしょうか。一日一日を

大切に、できる限りの対策を練って期末考査に臨みましょう。３年生の皆さんは、大学入学共通

テストまであと約 50日。体調管理に気を付けて、悔いのないよう頑張ってください。 

【報告】２年生キャリア教育講演会 株式会社リクルート 菊池 啓子 先生 

 10月 21日（金）６限に菊池啓子先生をお迎えして、「未来を想像する」 

と題した講演を行っていただきました。その後、南風館で進路委員が座談 

会を行いました。先生の熱い思いがこもった分かりやすいお話に引き込ま 

れ、自分のこととして未来を考え、中身の濃い充実した講演会と座談会で 

した。参加した生徒の皆さんの感想を紹介します。 

＜講演会＞ 

・高校生の考えるコミュニケーション能力や協調性、リーダーシップと社会で求められるものとは違うというこ

とが分かりました。また、「山登り型」や「川下り型」のように計画の立て方は人それぞれであるということも

分かりました。自分が得意なこと、苦手なことなどを見極めることが大切だということや、将来の自分がどん

な風に一日を過ごしているか想像することも大事だということを理解しました。 

・今回の講演で一番心に残ったことは「自分が正しいと思っていることと反対の立場の情報を調べる」というこ

とです。私は、以前人に考え方が一方向で視野が狭いと言われたことがあります。確かにその通りだと思って、

それ以来様々な視点から物事を考えるように意識しているのですが、どうしても自分が間違っていると思う意

見については感情が入ってきて客観的に見れないことが多いです。これからはそう言った悪い点を直して幅広

い考え方のできる人になりたいです。 

＜座談会＞ 

・今日は自分たちの進路や今後の未来を考える時間となるような講演会や座談会を開いてくださり、ありがとう

ございました。「進路はどうするの」と親や先生に聞かれるたびに「どうしよう。あまりやりたいことが見つか

らない。」もしくは「やりたいことはあるけど、自分の理想となるような生活はできない。」と思ってあまり自

分の進路について考えたくないなと思っていました。しかし、菊池先生のお話を聞いて、好きなことにどんど

ん飛び込んでいくっていいなと思い、もう一度自分の進路を見直していこうと思うきっかけになりました。先

生の生き方や考え方にとても納得し、私もそんな考え方、生き方ができるような人になりたいです。あくまで

自分の人生なので、色々なことにどんどん飛び込んでいって、自分が好きと出会える日々を送りたいです。 

・これからの将来に関するとても貴重なお話だったなと思います。人生で何が起こるのかは誰にもわかりません。

先生のお話で、これ！というものを 1つ決めてみるのではなく、とりあえず設定して生きていくと新たな発見

があったり、これはやっぱり違うなという思考の転換があったりするということから、私は今まで 1つ1つの

決断は変えられない重要なものだと思っていたので、そのように気楽に考えられる方法もあるんだなと思いま

した。長い人生で何が起こるのか今までは怖い部分もあったけど、これからは何かに挑戦したり新しい人と出

会うことにわくわくしたりしながら楽しんでいけたらいいなと思いました。豊富な人生経験を重ねてきた菊池

先生だからこそ、深い話ができたのだと思います。今回頂いた本も毎日 1ページずつ読むようにして、私の人

生によりよく活用させていただこうと思いました。座談会に参加できてよかったです。ありがとうございまし

た。 

進路だより 



【報告】第４回教養アップ講座 「会計リテラシーを身に付けてenjoy future Life!」 

10月 12日（水）の放課後に、講師として公認会計士の矢野和弘さん、高須賀経さんをお迎えし

て、講演を行いました。90名の生徒が参加しました。まず、会計とは何かから始まり、決算書と

は何か、公認会計士の役割について、大変分かりやすく丁寧に 

お話ししていただきました。「資産」「経常利益」など何となく 

耳にしたことのある言葉について説明を受け、県内企業の利益、 

資産から企業名を当てるクイズもあり、楽しく、興味深くお話 

を聞くことができました。三大国家資格と言われる難関だそう 

ですが、目指してみたいと考える生徒もおり、大変有意義な時 

間となりました。受講した生徒の感想を紹介します。 

・公認会計士という仕事の名前は聞いたことがあったけれど、あまり知らなかったので、基本的なことから詳しく学ぶ

ことができたのでよかったです。社会でとても重要なお金に関するお仕事だということを知れたし、すべての人の生

活に欠かせない仕事でとても魅力のある仕事だなと思いました。また、愛媛県に 70人しかいないということも知り、

とてもすごい仕事だと思いました。 

・会計士、税理士の仕事の違いを詳しく知ることができてよかったです。会計士の仕事は、法学や経営など幅広い知識

が必要だということを知りました。今は、進路決定の段階に入っていて、法学部か経済・経営学部か迷っていたので

すが、ゆっくり考えて、将来に役立つ知識を積み上げていきたいと思いました。 

【報告】大学説明会・模擬講義 「広島大学」「パン酵母と線虫から学ぶアンチエイジング」 

８月 17日（水）に広島大学大学院生命科学研究科教授水沼正樹先生を本校にお招きして、今年

は対面で広島大学説明会・模擬講義が行われ、希望生徒・教員約 70名が参加しました。総合研究

大学としてスーパーグローバル大学≪トップ型≫に指定されている 

広島大学の強みと工学部の特徴、特に第三類の特徴について説明し 

ていただきました。説明会に引き続き、講義「パン酵母と線虫から 

学ぶアンチエイジング」では、長寿メカニズムの解明とその活用に 

ついて、最新の実験結果も交えながらお話しいただきました。時間 

を超過してもなお、生徒の質問に対して丁寧にお答えいただきました。 

【報告】大学説明会 「愛媛大学農学部」 

10月 19日（水）に愛媛大学農学部食料生産学科教授羽藤堅治先生、 

生命機能学科教授渡邉誠也先生、生物環境学科准教授石橋弘志先生を 

本校にお招きして、農学部全般、また各学科・コースの特徴や入試制 

度などについて、分かりやすくご説明いただきました。中でも入試対 

策について詳しく説明していただき、受験を控えた生徒たちは特に真 

剣に聞き入っていました。１・２年生の生徒たちにとっても、進路を考える上で、大変有意義な

時間となりました。終了後も、たくさんの生徒の質問に対して丁寧にお答えいただきました。 

【予告】第5回教養アップ講座×STEAM特別講座  

講師 有限会社ナカノジョイントカンパニー 

   日本Androidの会 運営委員／四国支部長 兼久 信治郎 氏 

12月１日（木）13時 00分～14時 00分と 12月 23日（金）13時 30分～16時 30分の２回にわ

たり、「みんなでつくるデジタルツイン 南高をスキャンして仮想空間へ 」と題して、第５回南

高教養アップ講座が開催されます。みなさんがカメラで撮影した写真データから、三次元の空間

データをつくるワークショップを行います。フォトグラメトリーという手法で南高を撮影し空間

データに、そして空間データから仮想空間をみんなで作りましょう！ 


